MEDIO: PORTAL e-consulta FECHA: 28/FEBRERO/2014





Gobierno

Destaca administración estatal solidez y crecimiento económico

e-consulta

Inicia glosa del Tercer Informe de Gobierno con los secretarios de Finanzas, Secotrade, Turismo y Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Orden



El secretario de Finanzas y Administración, Roberto Moya Clemente destacó la estabilidad financiera y el manejo responsable de las arcas públicas que ha tenido el Gobierno del Estado, al reducir en 11.5 por ciento la deuda pública directa, aumentar 131.7 por ciento la recaudación de impuestos en tres años y 77 por ciento los ingresos en 2013 con respecto al 2010, esfuerzos que han sido reconocidos por dependencias estatales e instituciones financieras internacionales.

Lo anterior como parte de la glosa del Tercer Informe de Gobierno en el Congreso del Estado, durante la comparecencia del sector económico en la sesión a la que asistieron también los secretarios de Turismo, Roberto Trauwitz Echeguren; de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Antonio Gali López y de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Mario Rincón.

Los secretarios dieron respuesta a los cuestionamientos de los diputados locales, bajo el esquema que aprobaron todas las fuerzas políticas con presencia en el Congreso de Puebla.

Moya Clemente se refirió el reconocimiento de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP) por el ejercicio responsable del presupuesto de 76 mil millones de pesos en 2013, así como de las calificadores Moody's y Fitch Ratings que colocaron a Puebla como el quinto estado mejor evaluado por su solidez financiera.

Destacó que la deuda pública de Puebla no sólo no ha crecido, sino que disminuyó en los tres años de esta administración y no representan riesgo alguno para las finanzas estatales.

Además, detalló que entre 2011 y 2013 la deuda directa se redujo de 5 mil 850 millones a 5 mil 762.6 millones, un 11.5 por ciento; la deuda contingente pasó de 2 mil 517 millones a 2 mil 363.3 millones, 15.6 por ciento menos, y finalmente, la deuda no avalada de 701.6 millones, bajó a 682.1 millones de pesos, 12.6 por ciento.

Comparada con el Producto Interno Bruto (PIB) estatal, la deuda representa el 1.71 por ciento, mientras que a nivel nacional el promedio es de 2.99 por ciento e incluso hay estados con deudas que representan el 9 por ciento de su PIB.

El funcionario agregó que para prevenir el endeudamiento desmedido de los municipios, la secretaría de Finanzas realiza una evaluación a los ayuntamientos que solicitan una deuda, para garantizar que sus estados financieros sean lo suficientemente estables para cumplir sus obligaciones.

De igual forma, la deuda respecto a las participaciones, representa el 38.24 por ciento, colocando a Puebla en el número 25 a nivel nacional, comparado con otras entidades cuya deuda es hasta el doble de lo que reciben como participaciones.

Turismo

Por su parte, Roberto Trauwitz Echeguren, secretario de Turismo, dio a conocer que comparado con 2010, la afluencia de visitantes al Estado creció en un 47.8 por ciento, mientras que la derrama económica aumentó un 52 por ciento en el mismo periodo, pasando de 6 mil 10 millones de pesos a 9 mil 135 millones.

Indicó que si bien Puebla capital representa casi 80 por ciento de las visitas e ingresos, el trabajo de difusión al interior del estado, ha permitido que Chignahuapan y Zacatlán crecieran 157 y 134 por ciento en número de visitantes, respectivamente.

En cuanto a derrama económica generada por la obtención de las denominaciones de Pueblo Mágico, Zacatlán recibió 169 por ciento más, Chignahuapan incrementó un 200 por ciento, Cuetzalan un 63 por ciento, Cholula un 61 por ciento y Xicotepec 36 por ciento.

En este sector, resaltó el impulso al interior del estado especialmente a la Ruta Sierra Mágica, que en total ha detonado el crecimiento de 17 municipios.

Además, hoy se tienen 65 municipios con vocación turística y se están realizando estudios de viabilidad en Zacapoaxtla, Zapotitlán, San Nicolás de los Ranchos, entre otros, para detonar su potencial y refirió que sólo en 2013, se realizaron 99 ruedas de prensa para difundir los atractivos de municipios como Izúcar, Atlixco, Acatlán, Huaquechula, Teziutlán, Chalchicomula de Sesma, por mencionar algunos.

"El crecimiento de los turistas extranjeros ha sido del 123 por ciento comparado con 2010. El turismo se ha transformado y está haciendo que Puebla se encuentre en boca de todos", afirmó.

Agregó que también se está invirtiendo en la construcción de mil 400 nuevas habitaciones en Puebla capital, para atender la afluencia de visitantes.

Desarrollo Económico

Por su parte, el secretario de Competitividad y Desarrollo Económico, Antonio Gali López, explicó que en materia de innovación, se sigue una estrategia de "triple hélice", coordinando esfuerzos con el sector privado, las universidades y el sector público.

Abundó que sólo en 2013, se destinaron 338 millones de pesos a empresas, para los rubros de tecnologías de la información, innovación y manufactura, además, se han lanzado convocatorias para alentar a las empresas a participar en el Fondo Emprendedor y se tiene una balanza superavitaria de 11 mil millones de Promexico.

Con la empresa Audi, el gobierno del Estado y la Universidad Tecnológica, están instalando un Centro de Capacitación Especializado de Alto Nivel, que capacitará a más de mil 300 personas en dos años, siendo el único en su tipo y que iniciará operaciones en septiembre de 2014.

De igual forma, se instaló un módulo de bolsa de trabajo en San José Chiapa el 20 de febrero pasado, en el cual se han atendido a 6 mil 740 personas, de las cuales, 2 mil 500 ya fueron colocadas en un puesto de trabajo.

Desarrollo Rural

Por su parte, el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Mario Rincón, señaló que la política de apoyo al campo poblano se ha ejecutado en tres grandes rubros: Satisfacer las necesidades básicas del productor, apoyar a los eslabones de las cadenas productivas y, finalmente, impulsar la comercialización de los productos.

"Se ha manejado que la estrategia de apoyo al campo únicamente se ha centrado en la entrega de motocultores, nada es más alejado de la realidad. La entrega de motocultores es un apoyo a la mecanización, pero la estrategia va más allá, bajo la premisa de cuando se invierte bien alcanza para mucho."

Detalló que en el primer rubro, se ha implementado el programa de seguridad alimentaria y la construcción de presas Coussa. En el segundo, la mecanización se ha impulsado con la entrega de mototractores, pero también con capacitación, asistencia técnica, entrega de insumos y aseguramiento de hectáreas, siendo Puebla el cuarto estado en número de hectáreas que cuentan con un seguro.

Finalmente, en comercialización, se han impulsado los convenios de agricultura, que también se han convertido en referente nacional, despertando el interés de otros estados por conocer el mecanismo.